
 

 

 

 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

PREMESSO CHE 

Premesso che, in data 13 e 18 dicembre 2019, persone della società civile si sono incontrate presso lo Spazio 847 per 
discutere dell'avvio del piano strutturale di Colle di Val d'Elsa portando alla luce due progetti di ristrutturazione della 
centrale idroelettrica esistente in Ferriera.  

Compreso che i due progetti sono largamente sconosciuti alla cittadinanza nonostante prevedano un’invasiva opera di 
captazione dell'acqua dell'Elsa per convogliarla con tubatura, seguendo un tratto delle Gore, verso la centrale idroelettrica 
ubicata in Ferriera. 

Rilevato dai documenti in possesso che un progetto pare sia già approvato mentre il secondo abbia ricevuto un primo 
parere negativo da parte del Comune di Colle. 

Preso atto con sgomento che il progetto già approvato pare acconsentire ad un prelievo dall’Elsa di 1,2 mc di acqua al 
secondo, a prescindere dalla stagione e dalla portata del fiume. Quantità che si avvicina alla portata complessiva del 
fiume e addirittura la supera considerando la stagione estiva (secondo i dati fornitici da esperti nel settore e visto il 
Regolamento Urbanistico di Colle Art. 71 che parla di una portata di 0,9 cm/sec). Il che vuol dire che il parco dell’Elsa 
rischia di essere prosciugato. 

Preso atto con profonda preoccupazione che il secondo progetto sembra voler garantire la salvaguardia di solo il 25% 
della vita nel Parco dell’Elsa. Constatato inoltre che questo progetto non tiene per nulla conto né della previsione di 
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surriscaldamento e siccità globale, né tantomeno del fatto che i reflui scaricati nel fiume non verrebbero più disciolti dalla 
corrente torrentizia incrementando la tossicità della poca acqua che rimarrebbe nell’alveo fluviale. 

Preso atto con desolazione che il previsto prelievo dell’acqua prosciugherebbe il sistema delle Gore, che inoltre 
verrebbero utilizzate come traccia per la tubazione che dirige verso la centrale. A tal proposito riteniamo fuorviante definire 
un tale progetto come di “valorizzazione” delle Gore ritenendolo più che altro di “monetizzazione” di un bene a valenza 
pubblica per fini privati. A questo si aggiunge l’incredulità a riguardo dell’assurdo progetto tecnico inerente la posa della 
tubazione che dovrebbe deviare l’acqua passando da via XXV Aprile per arrivare al Ponte di Spugna. 

Considerato che i dati emersi su questi due progetti appaiono in netto contrasto con la visione del costruendo piano 
strutturale di Colle di Val d’Elsa, il quale vorrebbe mirare a tutelare e promuovere sia il sistema delle Gore che il Parco 
dell’Elsa.  

Considerato che i dati emersi allarmano sul possibile pericolo che due dei principali valori identitari della nostra Città (il 
sistema delle Gore e il Parco dell’Elsa) vengano irrimediabilmente compromessi da mere speculazioni private. 

Informato che in data 20 dicembre 2019 il capogruppo della lista civile Io Cambio Insieme Si Può inviava via email una 
richiesta a tutti i gruppi consiliari per condividere una interrogazione per rendere nota la questione alla cittadinanza, al 
quale invito solo il Movimento 5 Stelle ha aderito. 
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si fanno carico delle preoccupazioni emerse e congiuntamente chiedono al Sindaco e alla Giunta: 

- Di informare in modo puntuale il Consiglio Comunale e la cittadinanza riguardo questi due progetti, il loro stato di 
avanzamento e la posizione dell’Amministrazione riguardo la loro eventuale realizzazione. 

- Di verificare e informare il Consiglio Comunale se siano state intraprese tutte le azioni a tutela del sistema delle 
Gore. A tal proposito, si ricorda che intervenire su un tratto delle Gore implica una compromissione dell’intera rete. Inoltre 
si chiede se il sistema delle Gore sia classificato come bene storico-architettonico posto sotto tutela e quale sia la 
posizione dell’Amministrazione nel merito. 

- Di verificare e informare il Consiglio Comunale se siano state intraprese tutte le azioni a tutela del Parco dell’Elsa. 
Si fa presente che tutelare il 25% della vita significa di fatto autorizzare la morte del 75% dell’ecosistema ad oggi esistente. 
Inoltre si chiede se il Parco dell’Elsa sia classificato come riserva naturalistica protetta e quale sia la posizione 
dell’Amministrazione nel merito. 

- Di coinvolgere l’Amministrazione Regionale affinché nessuno prenda decisioni su questi due progetti (e su Colle 
di Val d’Elsa in generale) senza prima interpellare i Colligiani e tenere in giusto conto la loro volontà. 

 

Sicuri che il Sindaco e la Giunta prendano a cuore la questione, si ringrazia per le risposte che vorranno portare alle 
preoccupazioni di tanti cittadini. 
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